week-end événement pour le billard club agenais

La « big bande » agenaise souffle cinquante bougies

Le Billard Club agenais

souffle 25 bougies ce week-end... et 25 autres le 30 avril. Avec Jérémy Bury, le numéro un français du 3 bandes, en guise de bonne fée. Faire-part d'anniversaire d'un fringant quinquagénaire.

inquante ans, les boules... Pardon: « Les billes. Les boules, c'est pour les pétanqueurs », rappelle Hervé Lacombe, une des chevilles ouvrières du club. Car oui, à Agen, pour jouer au billard, il faut (aussi) des chevilles, et des mollets : le club est perché au 2e etage de ce vaste ensemble de la rue Ledru-Rolli où il voisine avec le centre culturel et le club de boxe anglaise. L'ancienne « Académie-Club de billard de l'Agenais », qui vit le jour en mars 66, y a élu domicile en 1991. Le lieu sera l'épicentre des agapes qui marqueront son demi-siècle d'existence, en deux temps, ce week-end tout d'abord, puis le samedi 30 avril (lire encadré). Et c'est Jérémy Bury, le meilleur joueur français de trois bandes (il a été 6 fois champion de France Master), qui parrainera l'événement en affrontant, en exhibition, celui ou celle qui aura triomphé lors de l'open de ce week-end. Une chouette cerise sur le gâteau d'anniversaire. Il faut dire que dans la catégorie des « guinquas », où les associations agenaises ne sont déjà pas si nom-

L'un des atouts du club : la formation des jeunes, qui prillent régulièrement en compétition./ Photo reproducti BILL PA Hervé Lacombe, une des chevilles ouvrières du club (qui compte 74 membres). Il arbitre des compétitions de niveau européen. / Photo J.M. Ma-Il y a deux ans, Rémy Étchart et René Mongrand, à l'époque 13 et 90 ans. avaient disputé une partie des plus rafraîchissantes. / Photo J.M

breuses à boxer, le club la joue plutôt fringante: 74 membres. âgés de 12 à... 92 ans ! Ca conserve ? Il faut croire : jusqu'à ce qu'il souffle ses 90 bougies, le doyen, René Mongrand, venait deux fois par semaine en voiture depuis Villeneuve pour ouvrir le club - il se fait désormais conduire par sa nièce. Il y a deux ans d'ailleurs, les deux extrémités de la pyramide des âges, René donc, et le jeune Rémy Etchart, 13 ans

à l'époque, s'étaient affrontées lors d'une partie très rafraichissante. « 77 ans d'écart, c'est mieux que les 7 à 77 ans de Tintin! », s'amuse Hervé Lacombe.

Trois billards à poches, cing billards français

Comprendre qu'avec ses trois billards à poches, deux blackball et un billard américain, et ses cinq billards français, le club présidé par Marc Mongelard peut proposer à peu près tous les types de jeu, pour à peu près tous les niveaux. À partir de 12 ans. quiconque peut ainsi venir s'initier ou se perfectionner, le mercredi après-midi, « avec des temps forts pour les enfants et les seniors ». Le lieu est bien entendu ouvert aux curieux et aux joueurs de passage. Ils sont quatre à assurer l'encadrement de l'école de billard avec Marc Mongelard, seul titulaire aqui-

tain du diplôme fédéral d'initiateur de club. Un vrai atout pour le club, qui bichonne ses jeunes... qui le lui rendent bien : les « U19 » maison participent pour la troisième année consécutive aux championnats de France par équipes de clubs. Ils ont terminé 5° cette année, après avoir décroché la médaille de bronze en 2014. Et si ce ne sont pas les jeunes qui viennent au billard, c'est le billard qui vient à eux, via

l'opération « billard à l'école », en partenariat avec l'Education nationale et la direction jeunesse et sports. Une table de billard a ainsi pris place au collège Jasmin... où Marc Mongelard enseigne l'histoire-géo, tiens, tiens. Et l'autre atout majeur du club. c'est son corps arbitral de choc : « On a un arbitre européen [Hervé Lacombe, qui pourrait bien officier en catégorie mondiale en 2017], deux arbitres fédéraux et un arbitre de lique ». Moyennant quoi, lors des épreuves des championnats du monde qui se sont tenues à Bordeaux. du 2 au 5 décembre dernier, on comptait deux Agenais sur les douze arbitres alignés. Qui dit mieux? Formation, initiation, compétition... et désormais diversification : depuis peu en effet, le club s'est tourné vers les comités d'entreprises auxquels il propose des prestations aux petits oignons, dans ses locaux. Autant dire que ça devrait rouler encore longtemps.

M. A.

> Billard Club de l'Agenais, 6, rue Ledru-Rollin (2° étage) à Agen, www.billardagen.com

PROGRAMME D'ANNIVERSAIRE

Demain et dimanche: open trois bandes du cinquantenaire ouvert à tous les licenciés FFB (32 places). Samedi 30 avril : à partir de 15 heures, fête d'anniversaire avec exhibition de 3 bandes par Jérémy Bury, numéro un français.